

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*). *field research is that researcher goes into the field to observed the phenomenon in its natural state or in site*¹. Penelitian lapangan yaitu suatu penelitian yang dilakukan dengan cara peneliti langsung ke lapangan untuk mencari dan memperoleh data-data yang berkenaan dengan masalah yang peneliti teliti. Dalam hal ini peneliti mencari data-data yang berkenaan dengan perilaku hukum masyarakat terkait praktik pembayaran upah di awal kerja di Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

2. Pendekatan penelitian

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan penelitian kualitatif, yakni penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati. Penelitian kualitatif deskriptif adalah pendekatan terhadap sesuatu perilaku, fenomena, peristiwa, masalah atau keadaan tertentu yang menjadi objek penelitian yang hasil

¹Sari Wahyuni, *Qualitative Research Method Theory and Practice* (Jakarta: Salemba Empat, 2015), hlm. 9.

temuannya berupa uraian-uraian kalimat bermakna yang menjelaskan pemahaman tertentu.²

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini mengambil lokasi penelitian di Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan. Adapun alasan penulis memilih lokasi penelitian di Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan adalah sebagai berikut:

1. Pada Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan terdapat beberapa praktik pembayaran upah diawal kerja pada beberapa tukang ambil upah.
2. Sepengetahuan penulis di lokasi tersebut belum ada penelitian yang dilakukan sebagaimana yang penulis lakukan.

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah bahan mentah yang perlu diolah sehingga menghasilkan informasi atau keterangan, baik kualitatif maupun kuantitatif yang menunjukkan

²Sonny Leksono, *Penelitian Kualitatif Ilmu Ekonomi: Dari Metodologi ke Metode* (Jakarta: Rajawali Pers, 2013), hlm. 181.

fakta.³ Adapun data yang digali dalam penelitian ini adalah meliputi: *pertama*, Identitas informan meliputi: nama, alamat, usia, pekerjaan dan pendidikan terakhir. *Kedua*, Praktik pembayaran upah di awal kerja di Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

2. Sumber Data

Adapun yang menjadi sumber data dalam penelitian ini adalah informan. Informan adalah subjek yang memahami informasi objek penelitian sebagai pelaku maupun orang lain yang memahami objek penelitian.⁴ Informan yang dimaksud oleh penulis di sini adalah masyarakat yang melakukan pembayaran upah di awal kerja di Desa Teluk-Labak Kecamatan Daha Utara Kabupaten Hulu Sungai Selatan.

D. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini maka penulis menggunakan teknik wawancara. Wawancara adalah bentuk komunikasi antara dua orang, melibatkan seseorang yang ingin memperoleh informasi dari seorang lainnya dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan, berdasarkan tujuan tertentu.⁵

³Victorius Aries Siswanto, *Strategi dan Langkah-langkah Penelitian* (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2012), hlm. 54.

⁴M. Burhan Bungin, *Penelitian Kualitatif*, Edisi 1, Cet. Ke-3 (Jakarta: Kencana, 2007), hlm. 76.

⁵Deddy Mulyana, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: PT. Rosdakarya, 2008), hlm. 180.

Wawancara merupakan teknik pengumpulan data yang diperoleh secara langsung dengan cara memberikan pertanyaan lisan kepada informan.⁶ Dalam penelitian ini, penulis melakukan wawancara dengan informan yakni masyarakat Desa Teluk-Labak yang melakukan praktik pembayaran upah di awal kerja.

E. Pengolahan Data

Teknik mengolah data yang diperlukan penulis menggunakan teknik-teknik sebagai berikut :

- a. *Editing*, yaitu penulis meneliti kembali data-data tentang praktik pembayaran upah di awal kerja yang sudah terkumpul berupa percakapan wawancara sehingga dengan data tersebut dapat disajikan secara tertulis pada penyajian data.
- b. Matrik, yaitu penulis membuat data penelitian bentuk tabel, tabel tersebut disusun berdasarkan informasi dari informan.

F. Analisis Data

Analisis data merupakan suatu proses yang sistematis untuk menentukan bagian-bagian dan saling keterkaitan antara bagian dan keseluruhan dari data yang

⁶Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2008), hlm. 52.

dikumpulkan untuk menghasilkan klasifikasi.⁷ Dalam penelitian ini, analisis yang digunakan adalah analisis kualitatif dan data yang terkumpul akan disajikan dalam bentuk uraian-uraian secara deskriptif. Setelah data diolah, selanjutnya dilakukan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu.

Analisis data dilakukan untuk menggambarkan praktik pembayaran upah di awal kerja berdasarkan tinjauan hukum ekonomi syariah.

⁷Afrizal, *Metode Penelitian Kualitatif* (Jakarta: PT RajaGrafindo Persada, 2014), hlm. 175-176.